



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



Comunicado 537/2024
Ciudad de México, 10 de junio de 2024.

Pablo López Ramírez asume Dirección General del CentroGeo, Centro Público coordinado por Conahcyt

- La directora general del Conahcyt, María Elena Álvarez Buylla, nombra al nuevo titular del Centro de Investigación en Ciencias de Información Geoespacial
- Su cargo al frente de este Centro Público cobra vigencia a partir de hoy y hasta el 9 de junio de 2027
- López Ramírez centra su línea de investigación en la relación entre contaminación atmosférica y uso de suelo en grandes ciudades
- CentroGeo se ha sumado con entusiasmo y compromiso a la articulación efectiva para poner las capacidades de HCTI a la vanguardia del mundo para fortalecer la soberanía nacional

Con fundamento en la Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (LGHCTI), la directora general del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), María Elena Álvarez-Buylla Roces, tomó protesta a Pablo López Ramírez como director general del Centro de Investigación en Ciencias de Información Geoespacial, A. C. (CentroGeo) por un periodo de tres años.

Este nombramiento —vigente a partir del día de hoy y hasta el 9 de junio de 2027— es resultado de un riguroso proceso de selección establecido en la [Convocatoria del proceso para ocupar el cargo de titular de la Dirección General del CentroGeo](#), que prevé las bases para el perfil de elegibilidad, el registro de aspirantes, la auscultación interna y externa, así como los plazos del proceso para su ejecución.

La convocatoria se apega estrictamente a la normatividad correspondiente como los [Lineamientos para la designación, suplencia e interinato de las personas titulares de las direcciones generales o equivalentes de los Centros Públicos](#).

Pablo López Ramírez es licenciado en Física por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y doctor en Ciencias de Información Geoespacial por el CentroGeo. Desde hace 14 años es profesor-investigador de esta institución y, desde el 2 de febrero de 2023, se desempeñaba en el encargo de forma interina.

El nuevo director del CentroGeo centra su línea de investigación en la relación entre contaminación atmosférica y el uso de suelo en grandes ciudades, así como el análisis espacial aplicado a la criminología empírica y, en general, a la vinculación





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



entre ciencia de datos y geografía humana. Además, es partícipe del trabajo en equipos interdisciplinarios del centro, tanto en proyectos de investigación como de incidencia. Esta orientación le ha permitido desarrollar una visión muy clara de la importancia de articular el proceso de construcción de conocimiento científico con las demandas sociales, contribuyendo a la construcción de valor público.

En el acto protocolario, María Elena Álvarez-Buylla expresó que, con la formalización de López Ramírez como titular de CentroGeo, se avanza en el fortalecimiento del Sistema Nacional de Centros Públicos (SNCP), así como en el proceso de cambios en las instituciones públicas para la atención de los principales problemas nacionales y la independencia tecnológica de México, basado en su quehacer humanístico, científico, tecnológico y de innovación soberana para el bienestar (HCTI).

“CentroGeo se ha sumado con gran entusiasmo y compromiso a las iniciativas que buscan una articulación efectiva para poner las capacidades de HCTI a la vanguardia del mundo para fortalecer la soberanía nacional sin más simulación, y la aplicación de este conocimiento al beneficio del pueblo de México. CentroGeo seguirá comprometiéndose a la cabeza de este proceso de transformación del quehacer HCTI del país.”

La titular de Conahcyt reconoció en Pablo López un claro compromiso con el avance de las Ciencias de Información Geoespacial y su participación en la creación y actualización de planes de estudio desde perspectivas interdisciplinarias, imprescindibles para el quehacer del CentroGeo.

“Tengo la certeza que López Ramírez continuará fortaleciendo el trabajo iniciado tanto por el doctor José Ignacio Chapela y él, en calidad de director general interino, durante este último año. Asimismo, y con apego siempre a la ley del sector, lo exhorto a fortalecer y promover la política de incidencia de las HCTI y avance de ciencia en la frontera en beneficio del bienestar del pueblo de México.”

El nuevo director general del CentroGeo, Pablo López Ramírez, reafirmó el compromiso de trabajar al frente de la institución y hacer de su labor HCTI, siempre en apego a la ley general, un motor de transformación.

“Este nombramiento es un reconocimiento al CentroGeo, a los procesos institucionales que han llevado a este momento en particular. Esta ha sido mi casa durante los últimos años y, entonces, creo que no sólo es un reconocimiento a mi persona, sino a los procesos institucionales, a la formación en CentroGeo y cómo hemos logrado construir una comunidad valiosa en lo humano y en lo científico.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



“Es importante trascender y transformar las necesidades en problemas de investigación y contribuir con soluciones y como un motor de investigación cada vez mejor que aproveche el crecimiento; que sepamos construir colectivamente. Lo que sigue es continuar con el trabajo articulado entre incidencia e investigación, producir mejor conocimiento en términos de un cuerpo colectivo.”

CentroGeo es un Centro Público (CP) de investigación coordinado por Conahcyt y forma parte del SNCP. Tiene sede en Ciudad de México y tres subsedes en: Parque Científico y Tecnológico de Yucatán (PCTY), en Mérida, así como en Aguascalientes y Querétaro.

CentroGeo se constituyó en 1980 con el fin de realizar actividades de investigación científica, desarrollo tecnológico e innovación en ciencias de la información geoespacial y la atención de funciones referentes a la impartición de posgrados en campo, así como transferencia y aplicación del conocimiento en estos ámbitos.

El trabajo de CentroGeo, que se envuelve bajo una perspectiva humanista, le ha llevado a participar en el Comité Científico Asesor de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa; además, desempeñó una labor imprescindible en el manejo de la emergencia sanitaria originada por COVID-19.

Igualmente, este Centro Público mantiene un conjunto de proyectos de incidencia territorial, trabajando de cerca con las comunidades en la construcción de conocimiento encaminado a generar estrategias de manejo de la riqueza natural y prácticas agroecológicas sustentables, basado en saberes ancestrales y prácticas locales.

El renovado Conahcyt agradece a la comunidad humanística, científica, tecnológica y de innovación (HCTI) del CentroGeo su valiosa participación y seguimiento a la convocatoria para dirigir este prestigioso CP, contribuyendo a la promoción y fortalecimiento de la cultura de participación democrática en esta institución.

CentroGeo coadyuva a la consolidación del SNCP al impulsar proyectos de investigación en ciencias de información geoespacial que incidan en la definición y aplicación de políticas públicas, con enfoque humanista y sustentable y en temas prioritarios y regiones estratégicas de la agenda nacional.

Conahcyt y los Centros Públicos suman esfuerzos y articulan capacidades, recursos y talento humano altamente especializados para contribuir a la construcción de una





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



auténtica ciencia para todas y todos los mexicanos, y a la independencia tecnológica y soberana de México.

El acto protocolario de la toma de protesta al nuevo director general del CentroGeo puede consultarse en el siguiente enlace: <https://bit.ly/3yUNsUZ>.

---oo0oo---

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**

comunicacion@conahcyt.mx

conahcyt.mx

